
国がマイナンバーカードと健康保険証を「マイナ保険証」として一体化し、

健康保険証を廃止しようとしていることについて、お手紙が届きました。

「マイナンバーカードと健康保険証のひもづけについて…私の母はマ

イナンバーカードを持っていません。作成の際に『必ず本人が取りに来

なければならない』と区の窓口で言われ、要介護の母には無理と思い

断念しました。私自身は持っていますが、社会保険で転職したらどう

なるのか？と疑問があり、健康保険証とのひもづけはしていません。

保険証の廃止で、任意から義務へ変わることはおかしい。デジタル弱

者への対応を、国は考えてほしいです」

政府は健康保険証の廃止を「2024年の秋」としています。

現在、全国のマイナンバーカード交付率は49％、荒川区でも約

５割です。しかし「マイナ保険証」として利用している方は人口の約２割で、カードを

持っていても保険証との一体化はしたくない、という方もいます。

カード取得は、要介護や施設入所など移動が

むずかしい方、子ども

などは、代理人に委任

が必要となり手続きが

煩雑だったり、個人情

報の漏洩の心配から取
ろうえい

得しない方も多数いま

す。一体化で健康保険

証が廃止されれば実質的な義務化ですが、それでいいのでしょ

うか。研究機関の調査でも、「マイナ保険証に賛成」は29％にとどまっています。

政府は廃止後も、「マイナ保険証」を使わずに保険診療を受けら

れる制度を設ける考えを示していますが、それなら現行の保険証を

廃止しなくてもいいのでは？

荒川区はマイナンバーカードの普及を「強力に推進する」として、

ふれあい館に臨時の申請窓口設置を開始。推進の前に、医療に不安を

持つ区民に寄り添い、安心して医療が受けられる体制づくりに、国に

対し必要な声を上げるべきと思います。
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

25日(火)、日本共産党荒川区議団で来年度の予算要望書を提出しました。

要望は、学校

給食無償化やワ

クチン接種助成をはじめ、子育て、

教育、介護、まちづくり、環境、災

害対策など、区政全般について512

項目です。

また、コロナ禍と物価高騰への対

策として、緊急要望も同時に提出。

障がい者や多子世帯へのタクシー券の拡充、独自給付金の実施、奨学金の返済支援、高

齢者やひとり親・若者向けの家賃助成、補聴器購入費助成の拡充など緊急に実施するこ

とを求めました。毎年、要望の見直しと更新を行っていますが、実現させたいものばか

りです。みなさんの声で引き続き頑張ります。ご意見お寄せください。

南千住駅で、９月

から子ども乗せ電動

自転車の定額レンタ

ルサービス「CHARICO」が始まりました。

申し込みはＷＥＢ上で行い、南千住駅東口第３駐輪場

内の専用スペースから選んだ自転車を受け取ります。１

人乗せと２人乗せの２種類があり、利用料は年間契約で月6,600

円（月契約は7,700円）。

レンタル車種の販売価格は約17万円で、２年間利用すると同等

の利用料に。実際は、月額利用料がもう少し下がらないと使いづ

らいでしょうか。

子ども乗せ電動自転車は一般的なものでも10万円以上と高価

ですが、保育園の送迎などに今や必需品です。葛飾区では子ど

も乗せ電動自転車の購入に３万円の助成を実施しており、荒川区でも助成ができない

か求めています。安全な走行環境と、歩いて通える保育園・幼稚園の整備も必要。



原材料や原油の価格高騰の影響は…　（％）
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円安などによる燃料費高騰や10月から食料品などの値上げ品目がふえ、再値上げ・再々

値上げとなる商品も。区内事業者も、厳しい状況が続いています。

今年７～９月の

区内景況速報では、

原材料や原油の価格高騰の影響につい

て、各業種の８割超が「マイナス」と

回答。とくに小売業では約９割が「マ

イナス」で、価格高騰に「対応できて

いない」事業者が31.7％に（下表）。

「電気料金高騰で困っている。昨年

と今年を比較したら50％も上がってい

た（製造業）」

「資材などの値上がりが複合

的に作用。価格転嫁が追いつか

ない（卸売業）」

「食料品や衣料品の買い控え

が見られる。商店街の人通りが

減っていると感じる（小売業）」など、各業種から切実な声が寄せられています。

地域の暮らしや文化を支えてきた、商店街やものづくり企業の後

継者不足が危機的状況で、商店街の存続も赤信号。区民生活もぎり

ぎりで、くらしが深刻です。緊急な生活支援と営業支援が求められています。

区内で営業を続けている事業所や、長年勤めた方々に贈られ

る「産業功労表彰」の発表がありました（表彰式典は３年連続

中止）。南千住の功労者表彰では、勤続10年表彰26名・20年13

名・30年３名・40年１名の合計43名の方が表彰されました。

事業者表彰では、株式会社エイケン（６丁目）が40年表彰に。

エイケンさんは1969年（昭44）年に設立、今年で53年目。ご存じ

のように「サザエさん」などのアニメーションを制作している会社

です。今回、30年・40年勤続で表彰された方もいました。

来年10月からの消費税インボイス制度が導入され

れば、制作会社や個人事業者の監督、アニメーター

などにも影響があります。業界からは「技術の継承が途絶える、国内のアニメ制作シ

ステムそのものが崩壊しかねない」など心配の声も。アニメーション業界が長く働き

続けられ、文化を提供できるよう、インボイス中止と存続に地元からも応援したい。



10月９日付のレポートで、「区役所にバス時刻表を掲示してほしい」というご意見を

ご紹介。病院などではよく見かけますが、区役所にもあったら確かに便利です。

区の担当者も「１階の総合窓口でさくらバスの時刻表をお渡し

しているが、分かりやすいよう検討する」とのことで、具体策を

検討中でした。

先週から試行的に、さくらバスと都営バス

の時刻表をラミネートし、１階正面入口を入っ

て右手のラックに設置しています。手に取っ

て確認できるようになっていますが、ご不便

がありましたらご意見お寄せください。

手続きのデジタル化もすすんでいますが、

スマホに慣れない方もまだまだ多くいます。実際に来庁される方々

に不便が起こらないよう、改善をしていきたい。

ご意見・ご質問頂きました ○「隅田川沿いのＪＲ常磐線のすぐそばで建物が建築されていま
すが、何になるのでしょうか」 トランクルームで4階建ての建物が建築されているようです。（堤防整
備や道路拡幅には、東京都や荒川区が土地取得して置いた方がよいと思うのですが…）来年春に営
業開始し、２坪程度で月額12,000円～14,000円程度のレンタル料金のようです。○メールで「子ど
ものコロナワクチン接種はどうなるのでしょうか」…11月上旬から対象者へ接種券郵送を
開始、接種は医療機関で実施、接種券が届き次第、予約可能となるようです。

家族向け・単身者向けの

抽せんです。

申込書配布は11月１日

(火)～10日(木)まで。

区役所、区民事務所で受け

取るか、JKK東京のホーム

ページからダウンロードや

オンライン申請も可能です。

募集戸数の詳細について

は、次回

お知らせ

します。


